

untuk menggambarkan sesuatu berdasarkan kesepakatan kelompok tersebut. Lambang dapat berupa kata-kata (pesan verbal), perilaku nonverbal, dan objek yang maknanya telah disepakati bersama. Seperti hasil dari wawancara di atas, menunjukkan bahwa lambang dan pemaknaan dalam pemasangan pohon di tengah halaman dengan mengikatkan buah dan senjata pada bagian pohon, telah menjadi pemahaman tersendiri bagi masyarakat setempat. Dimana perhitungan secara rinci hanya bisa dijelaskan melalui salah seorang dukun atau yang dianggap ahli dalam memperhitungan hal-hal yang baik bagi pelaksana remo.

b. Pembagian Undangan Remo

Pada acara remo, hal yang paling utama dipersiapkan adalah undangan pelaksanaan remo. Undangan remo berbentuk kecil, terbuat dari mika dan berwarna putih. Dalam undangan tersebut tidak tertulis keterangan nama yang akan diundang. Seseorang yang mengadakan remo memiliki tujuan atau *hajatan* yang berbeda-beda. Pada bagian belakang undangan, tertulis maksud seseorang menyelenggarakan remo. Tentu saja jenis hajatan yang tertulis memiliki arti dan maksud yang sudah dipahami oleh para undangan remo.

Dari hasil wawancara dapat diketahui bahwa, ketika seseorang mengadakan acara remo, tidak semua bisa hadir. Jika dalam undangan tertulis nama penyelenggara laki-laki dan perempuan, maka acara remo tersebut terbuka tidak hanya untuk

diketahui bahwa, seseorang yang dianggap memiliki kedudukan tinggi dan terpandang dalam suatu masyarakat ketika mempunyai hajat remo, dari segi acara dan hiburan terlihat lebih megah daripada kalangan masyarakat biasa. Tamu undangan yang hadir juga memahami dan mampu menempatkan posisi mereka ketika datang pada acara remo seseorang yang dianggap punya kedudukan lebih disbanding mereka.

Bahkan acara remo bisa menjadi ajang 'adu gengsi' bagi para tamu undangan. Tidak hanya datang untuk *buwuh* remo, tetapi sebagian lagi bisa menjadi ajang sawer-sawer ketika ikut larut pada hiburan yang sudah disediakan oleh pemilik acara. Selain hiburan atau suguhan yang diberikan tuan rumah, acara remo lebih tertata dengan baik. Lebih rapi dibandingkan dengan masyarakat biasa. Tentunya semua kembali kepada pribadi masing-masing. Karena tidak semua kalangan yang dianggap terpandang memiliki perbedaan yang begitu mencolok dibanding masyarakat biasa.

Dalam acara remo buku tamu tidak diisi oleh tamu undangan sendiri seperti yang sering dijumpai pada acara pada umumnya. Petugas pencatat dalam remo berkeliling mendatangi tamu undangan yang hadir. Atau ada pula petugas pencatat yang tidak berkeliling, melainkan tamu undangan yang secara langsung mendatakan diri mereka dan jumlah *buwuhan*. Dari hasil wawancara dan pengamatan langsung di lapangan, maka diperoleh hasil data sebagai berikut.

